



**FARMACIA ASISTENCIAL COF**  
quieren renegociar los acuerdos

## Ofrecer AF y seguimiento, vía para rescatar las tiras reactivas para la botica

J.T. Los COF valencianos han negociado con la Consejería que las tiras reactivas para medir la glucosa sigan dispensándose en las farmacias, con una reducción de precios y con el compromiso de las farmacias de realizar seguimiento farmacoterapéutico a los pacientes de diabetes (ver CF de la semana pasada).

Esta asociación de la defensa de que las tiras de glucosa sigan en la farmacia y la atención farmacéuticas a los pacientes diabéticos ha sido recibida por algunos COF con aprobación y la entienden como una vía para insistir ante las administraciones sobre las ventajas de que estos productos del sistema público estén a disposición de los pacientes en las boticas.

José Javier Vázquez, presidente del COF de La Rioja, explica a CF que "no sólo es una excelente idea sino una forma de afrontar la negociación con la Administración que incorporaremos a nuestras conversaciones con el servicio de salud". Sin duda esa es una vía, apostilla Ramón Jordán, presidente del COF de Zaragoza, "ya que nos permitiría visualizar aún más la asistencia sanitaria desde la farmacia, además de facilitarle el acceso a los pacientes".

### PROYECTOS EN CATALUÑA

El COF de Barcelona ha elaborado varios estudios para apoyar un proyecto presentado al Servicio Catalán de Salud de seguimiento de pacientes dia-

béticos que implicaría rescatar las tiras reactivas para las farmacias. "Cuando estos productos salieron de las oficinas de farmacia -dice Pilar Gascon, secretaria del Consejo de COF de Cataluña- existía la receta en papel pero ahora, con la receta electrónica y el control que permite no hay duda de que desde las farmacias se controlarían las tiras perfectamente, habría más ahorro y se daría más comodidad a los pacientes". Pero, añade, no hay acuerdo aún con la Administración.

Otro colegio que quiere negociar ya la recuperación de las tiras es el de Baleares. Su presidente, Antoni Real, dice a CF que "es una demanda que mantenemos hace tiempo y, aunque no hay acuerdo, sí que creemos que la Consejería es proclive a admitir la vuelta de las tiras de la farmacia". Y desde luego, hacer AF es parte del mismo proceso de que la farmacia sea aún más asistencial, añade. Rosa López, que preside el Consejo de Colegios de Castilla-La Mancha, señala que esta batalla hay que darla.

Pero los hay pesimistas. Jesús Aguilar, presidente del Consejo de Castilla y León, dice que "hace tanto tiempo que ni me acuerdo cuándo se daban en las farmacias. Estarían mejor en ellas pero no creo que la Administración se lo plante". Y Pilar García, presidenta de Navarra, cree que es algo muy difícil de pelear tras tanto tiempo fuera".

## La 'e-receta' crea una situación nueva.

Los COF coinciden en señalar que la receta electrónica crea una situación nueva que añade argumentos a favor de que las tiras de glucosa sean parte de las labores de seguimiento farmacoterapéuticos de los pacientes desde las oficinas de farmacia y que hay que aprovechar el momento. Los planes del Ministerio y el Consejo General de impulsar la faceta asistencial de las farmacias, la colaboración con médicos y enfermeros y un mayor seguimiento de pacientes abrirían el camino para que vuelvan a las farmacias todos los medicamentos y productos sanitarios que han ido saliendo, se considera desde los colegios, aunque no ven a las administraciones regionales unánimes respecto a esto.